

# Ab nach draußen

Projektzeitraum: 2016 - 2017



Die Schulen und Kindertagesstätten bewarben sich im Zuge des "20 gute Ideen für Gütersloh"-Projekts mit ihren Ideen neuer Außenspielgelände. 12 der Anträge wurden daraufhin auf ein weiteres Projekt der Bürgerstiftung übertragen, dem "Ab nach Draußen!"

Diese 12 Projekte wurden daraufhin aus anderen Fördergeldern zusätzlich finanziert.

# Geförderte Projekte

## Grundschule Pavenstädt

Mit dem Projekt "Unser Spielzeughaus" der Grundschule Pavenstädt soll es den Schülerinnen und Schülern ermöglicht werden, Pausenspielzeug auszuleihen. Durch dieses Angebot wird nicht nur der Spaß jeden einzelnen Kindes, sondern auch die Kommunikation untereinander gefördert. Durch das Projekt soll aber auch die Eigenverantwortlichkeit und die Gemeinschaft untereinander gestärkt werden. Von einfachen Fußbällen über Hula-Hoop-Reifen bis hin zum Tischtennisset ist für Jeden etwas dabei. Die Bürgerstiftung Gütersloh fördert das Projekt in Höhe von 2.000 Euro.

### Förderverein Avenwedde-Bahnhof

In der Grundschule Avenwedde-Bahnhof soll durch die Anschaffung der Sitzgruppe ein weiteres kommunikatives Angebot für die Schülerinnen und Schüler geschaffen werden. Durch die allgemeine Umgestaltung des Außengeländes kam die Idee der Sitzecke auf. Diese kann sowohl während des Unterrichts, als auch in den Pausen, aber auch in der offenen Ganztagsschule benutzt werden. Neben einer Spiel- und Gesprächsmöglichkeit soll die Sitzgruppe aber auch eine Ruhezone für einzelne Schülerinnen und Schüler darstellen. Die Bürgerstiftung Gütersloh fördert das Projekt mit 2.200 Euro.

## Kindertagestätte Leonardo

Der Werkstattschuppen der Kindertagesstätte Leonardo soll es ermöglichen, dass Kinder ihrer Kreativität im Bereich des Bauens freien Lauf lassen können. Es soll ein Einblick in den Bereich des Handwerks hergestellt werden. Der Schuppen ist aber auch für gelegentlich auftretende Probleme im und am Haus der Kita zu gebrauchen. Durch die Anschaffung der Werkstatt können kleinere handwerkliche Aufgaben erledigt werden, so dass nicht direkt ein Handwerker gerufen werden muss. Die Bürgerstiftung Gütersloh fördert das Projekt mit 3.000 Euro.

# KiTa Kopernikus

Die KiTa Kopernikus setzt sich mit dem Großprojekt "Aus in den Wiesengarten oder in das Sternen – Floss und Schaukelzimmer" intensiv mit der Veränderung und Verbesserung des Außengeländes auseinander. Mit der Anschaffung eines Kletterturms mit einer Rutsche wurde das Außengelände zum kindheitsgerechten Paradies. Die Intention war es, den Kindern die Natur näher zu bringen und naturnahe Erfahrungen auch schon im frühen Alter zu ermöglichen. Die Bürgerstiftung Gütersloh fördert das Projekt mit der Anschaffung des Kletterturms in Höhe von 2.000 Euro.

### Edith-Stein-Schule

In der Edith-Stein-Schule sollen die Schülerinnen und Schüler in der Schule und im offenen Ganztag schon frühe Lernerfolge erzielen. Mit der Anschaffung eines neuen Balancier-Gerüsts werden somit die Motorik und das Gleichgewichtsgefühl der Kinder gefördert. Der Schulhof der Grundschule wird somit nicht nur erweitert, sondern auch zu einem bewegungsfreudigen, attraktiven Raum für alle Schüler. Die Bürgerstiftung Gütersloh unterstützt die Edith-Stein-Schule mit einem Betrag in Höhe von 3.200 Euro.

### Heidewaldschule

In der Grundschule Heidewald spielt die körperlich motorische Entwicklung eine große Rolle. Das im Sportunterricht immer wieder aufkommende Thema "Rollen, Gleiten, Fahren" lässt die Kinder durch viel Spiel und Spaß unterbewusst lernen. Typische Fähigkeiten wie der Gleichgewichtssinn werden durch das Fahren von Rollern o.Ä. erlernt. Dies soll von nun an auch in den Pausen möglich sein. Mit der Unterstützung durch die Bürgerstiftung Gütersloh schuf die Heidewaldschule neue Roller und verschiedene Scooter im Wert von 2.500 Euro an.

# ESG Gütersloh

Im Zuge der Schulhof Neugestaltung wurde der triste Beton Schulhof des Evangelisch Stiftischen Gymnasiums durch farbliche Akzente und künstlerische Werke zu einer attraktiven Umgebung für die Schüler und das Kollegium. Hierbei wurden Konzepte und Ideen für den Schulhof im Rahmen des Workshops "Schulhof-Neugestaltung" durch ehrenamtliche Schüler, Eltern und Lehrer entwickelt. Durch wetterfeste Wandtafeln und eine große Tatkraft der Ehrenamtlichen sorgt der Schulhof nun für ein besseres und freundlicheres Arbeitsklima. Die Bürgerstiftung Gütersloh fördert das Projekt mit 1.800 Euro.

### Grundschule Kattenstroth

Das Projekt "Schulhofgestaltung mit aufgemalten Großspielen" des Fördervereins der Grundschule Kattenstroth sorgt für eine aktive und bewegungsfördernde Pausengestaltung zur Förderung des Miteinanders. Durch ein breites Angebot an Pausenbeschäftigungen lernen die Schüler sich noch näher kennen. Der Schulhof der Grundschule Kattenstroth wurde durch wetterfeste Aufmalungen wie "Tic-Tac-Toe" und "Mensch ärgere dich nicht" im Wert von 500 Euro durch die Bürgerstiftung Gütersloh gefördert.

### Grundschule Kattenstroth

Kindertageseinrichtung Vogelsbergstraße Neben einem farbenfroheren Schulhof möchte die Grundschule Kattenstroth den Kindern eine noch breitere Auswahl an Spielmöglichkeiten bieten. Eine Spieltonne mit verschiedensten Spielzeugen soll von nun an für eine Steigerung der Sozialkompetenzen und für einen aktiven Bewegungsausgleich sorgen. Die Bürgerstiftung Gütersloh fördert die Anschaffung der Spieltonne mit 590 Euro.

Die Tageseinrichtung Vogelbergstraße errichtet in Kooperation mit der mobilen Musikwerkstatt ein musikalisches Angebot für die Kinder der Tageseinrichtung. Durch Klangversuchs- und Lauschstationen ist es den Kindern möglich, ihre eigenen ersten Erfahrungen im musischen Bereich zu machen. Neben der fachlichen Begleitung der Musikwerkstatt arbeiten Kinder, Eltern und ehrenamtliche Helfer bei der Errichtung der Klangräume im Außengelände. Die Kinder der Tageseinrichtung können sich nun auf neue musikalische Entdeckungen mit Metallophonie und Lauschorgeln freuen. Die Bürgerstiftung Gütersloh unterstützt das Projekt mit 550 Euro.

### Grundschule Sundern

Die Grundschule Sundern erweitert das Spielangebot für die Kinder der Schule und des offenen Ganztags durch einen Niedrigseilparcours. Da etliche andere Spielmöglichkeiten aus Sicherheitsgründen oder witterungsbedingt nicht regelmäßig benutzt werden können, hat sich die GS Sundern für eine sportlich orientierte Erweiterung entschieden. Durch einen Niedrigseilparcours werden sowohl die motorischen Fähigkeiten als auch aktivere Pausen gefördert. Die Bürgerstiftung Gütersloh fördert das Projekt mit 3.200 Euro.

# Grundschule Blankenhagen

Die Grundschule Blankenhagen hat es sich zur Aufgaben gemacht den Kindern ein breites Spektrum an Pausenangeboten zu bieten. Neben den schon vorhandenen Jonglierspielen Bällen usw. kommen weitere Spielgeräte sowie neu aufgemalte wetterfeste Spielfelder. Des Weiteren sorgt die Erweiterung der Pausenangebote für einen vielfältigen Bewegungsausgleich. Das Ziel der Anschaffung ist die Weiterentwicklung der Selbstständigkeit der Kinder und eine Prägung des Verantwortungsbewusstseins. Die Bürgerstiftung Gütersloh fördert das Projekt mit 625 Euro.

#### Kontakt

Bürgerstiftung Gütersloh Am Alten Kirchplatz 12 33330 Gütersloh Tel: 05241 / 97 13 0

Fax: 05241 / 97 13 68

### Spendenkonto

Kontoinhaber: Bürgerstiftung Gütersloh Bank: Sparkasse Gütersloh IBAN: DE02478500650000096611

BIC: WELADED1GTL